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申花即将迎来本
赛季中超最后冲刺阶
段的三场比赛——两
个主场以及在成都
的收官之战。其间，
还将有一场主场对
川崎前锋的亚冠精
英赛。对阵柔佛新
山这场客场失利已
成往事，申花接下来
应该要在联赛中全
力以赴了。

别让别让 战士情况再发生战士情况再发生
【集结号】申花今日集中为联赛冲刺，伤病难题需要总结和思考
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多线作战，或该有取舍

国脚受伤风险还在增加

翔翔

因为伤病，杨泽翔最后时刻落选
了此次远赴澳大利亚客场征程的国
足。和他同时落选的还有青岛西海岸
的阿兰，但杨泽翔的伤情更严重些，确
定还将缺席接下来主场对印尼的比
赛。勇猛的“翔战士”高挂了免战牌，
这在本赛季还尚属首次。

早在世预赛18强赛之前，杨泽翔
就已经有伤在身了。同北京国安的足
协杯四分之一决赛，杨泽翔难得地第
一个被换下场。替换他的是左后卫陈
晋一，这是一次非常不寻常的换人。
赛后得到证实，杨泽翔的大腿肌肉被
拉伤了。但第二天就是到国足报到的
日子，已入选的杨泽翔根本来不及接
受申花队医的进一步检查和治疗就匆
匆和其他队友一起从上海飞往大连。
同日本的首场比赛，杨泽翔轻伤不下
火线，咬牙坚持踢满90分钟。

同日本队一役加重了杨泽翔的伤
势。同沙特队的比赛之前，尽管杨泽翔
一直坚持，但比赛之前肌肉不适的反应
越来越强。出于保护球员的需要，在听
取了队医的意见之后，国家队教练组最
终没有把他排入比赛的大名单。

从国家队回到申花之后，短暂的
休整让杨泽翔的伤情有所缓解，但他
依然需要靠吃止痛药才能完成训练
和比赛。因为主力右后卫马纳法还
在养伤阶段，这一位置人手告急，所
以杨泽翔只能是坚持带伤踢了客场
同浙江的比赛，赛前他吃了三颗止痛
药才能走上球场。从杭州回到上海
之后，申花队医陪他去医院接受详细
检查，经核磁共振诊断，杨泽翔的右
侧股直肌拉伤伴部分撕裂，以及右侧

股外侧肌拉伤。但同样是因为马纳
法没有归队的原因，杨泽翔又继续
带伤踢了同浦项铁人的亚冠精英赛，
而且再次踢满90分钟，为球队的胜
利做出应有的贡献。

疲劳加伤病的双重压力让杨泽翔
已不堪其负，但密集的赛程却不会因
此而停止。所以，杨泽翔继续坚持着
每一场的比赛，但却都很难踢满90分
钟。除了客场对青岛海牛因为有队友
被早早罚下的特殊情况而不得不坚持
之外，另外三场比赛，杨泽翔都只能坚
持70分钟左右。尤其是客场同柔佛
新山的亚冠精英赛，第77分钟下场的
杨泽翔已到了坚持的极限，否则不会
主动要求。回到上海后，队医带他再
次接受核磁共振检查，结果显示，他右
侧股直肌的拉伤已经很严重了，医生
不得不将他受伤部位的血肿淤血抽出
来，否则会有局部感染的风险。

此次国家队集训的大名单里原本
也是有杨泽翔的。但“翔战士”这次真
的是无法再坚持战斗了，所以去国足
报到的时候也带上了自己的伤情报
告。国足队医在看了报告并做了相关
检查之后向教练组给出建议，最终国
足从成都队补招胡荷韬以代替杨泽
翔，“翔战士”也终于得到了宝贵的疗
伤机会。申花的队医罗宾为此也专门
赶到国足基地，和国足队医一起商量
了杨泽翔的治疗计划，这会有助于他
更早地恢复健康。

从柔佛新山的客场比赛到对阵河
南的下一轮联赛，中间有两个多星期时
间。杨泽翔不仅可以好好接受治疗，也
可得到宝贵休息时间。毕竟，前段时间
太累了。展望这两个多星期的“充电”，
杨泽翔的妻子在社媒上代表杨泽翔向
球迷以及申花“表了态”：“‘翔战士’稍
做休整治疗后很快回来。”

申花的“伤兵营”，除了马纳法和
朱辰杰之外又新添两人。一是早就有
伤在身的杨泽翔，一是对柔佛新山比
赛中意外拉伤而早早下场的特谢拉，
这还不算同样在比赛中拉伤但却也随
国足出征的费南多以及汪海健。在即
将进入争冠冲刺阶段之时，几名伤员
能否及时回归对申花而言或将成为最
为关键的胜负手。

马纳法是7月底客场同武汉的比
赛中受伤的，此后他立刻回到葡萄牙
接受手术治疗并已于9月初回到上
海。队医检查后认为手术很顺利，马

纳法也于9月下旬恢复了训练。从原
定计划来看，他是应该可以在10月上
旬完成康复并能重新投入比赛的。恰
逢国家队的两场赛事又延长了他的恢
复期，所以，顺利的话，马纳法应该是
可以对最后的收官阶段做出贡献的。

朱辰杰踢了前两场世预赛后过于
疲劳，回到申花后开始高烧不退，差不
多一个星期之后才恢复正常体温，但
身体过于虚弱而无法恢复训练，他因
此缺席了世预赛之后所有比赛，包括
三场联赛、两场亚冠精英赛以及足协
杯的半决赛。据称，国庆节期间他已

可以恢复训练了。所以，当球队10日重
新集结之后，“绿灯”可以为他而开了。

杨泽翔的伤，经过世预赛的休整
期之后，应该是可以及时恢复的。只
是，特谢拉的伤却看似更严重。他这
次也算是老伤复发，但从比赛慢镜回
放来看却颇让人揪心，路易斯给他的
传球非常巧妙，特谢拉原本可以利用
这次拿球组织一次犀利反击，但或许
是0比1落后以及被压着打很憋火，加
之对场地不够熟悉，立功心切的特谢
拉脚步节奏和传球速度没有匹配好，
结果狠狠拉了一下。踢过球的都知

道，这样的拉伤幅度是很大的。此时
比赛刚进行了16分钟，特谢拉却主动
要求下场，很明显他也意识到自己的
伤很重而无法坚持了。还不知特谢拉
这段时间恢复得如何，但受伤距离下
一场比赛还有两个多星期时间，这算
是不幸中的万幸，希望没有大碍。

费南多和汪海健貌似伤得不重，
所以能随国足出征。但都是极度疲惫
之身，为国效力必是尽力而为，希望他
俩伤情都不再更糟，还有蒋圣龙和徐
皓阳，希望他们也都能平安归来，这对
申花实在是太重要了。

争冠时刻“伤不起”，马纳法和朱辰杰希望赶上

钦佩斯卢茨基打亚冠的勇气和自
信。但把客场同柔佛新山这一场比赛
放到整个赛季来看，他这一次的勇气
和自信只能是见仁见智。

斯卢茨基赛前称申花要“全力以
赴”，并自信地排出毫无意外的首发阵
容以及以我为主的战术体系，这反证
了他的“全力以赴”并非随口一说。
但，意义何在？

本赛季的申花，三线作战，固然证
明了申花的实力，捍卫了申花的名
誉。但三线的重中之重依然是联赛，
尤其是在联赛收官阶段依然保有夺冠
希望的当下。亚冠精英赛本就有锦上
添花之属性，如今足协杯也已离场，申
花何去何从？斯卢茨基不会不清楚。
加之18天内要打六场比赛的申花已
如强弩之末，体力和身体状况都处于
极限状态，但依然要全力以赴去拼这
个客场的亚冠。

“勇”则勇矣，本无需求全责备。
申花0比3输得很没脾气，全场甚至

没有一脚打在对方球门范围内的射
门。经验丰富的斯卢茨基应该早已洞
若观火。与其争一个难之又难的胜
利，或许可以早早接受一个失败结局
而让主力球员下场休息，让平时得不
到上场机会的替补球员上去锻炼一
下，甚至拼一下——拼一个更好的结
果也说不准。

本赛季几乎所有比赛都使用固定
战术体系，甚至固有主力阵容。联赛
收官之前，还有一场同川崎前锋的亚
冠主场比赛。希望斯卢茨基能从本场
惨败中吸取经验，勇敢之余也能多些

“狡黠”，全力以赴保联赛或许才是最
好的选择。

值得注意的是，这场比赛中申花
球员身着印有“Shanghai Pass”胸前
广告的战袍亮相。能够连续参加亚洲
顶级的足球赛事，不单是在赢球奖金
层面的收益，更多能让申花的国际影
响力和品牌知名度大幅提升，从而也
促进了上海城市形象的推广与发展。

申花的伤兵营中，国脚居多。有
国家队主力中卫朱辰杰，有主力前锋
费南多，也有主力右后卫杨泽翔。为
国效力，全力以赴，不惜受伤，本是国
脚天职而无可厚非。但，正如网上一
些吐槽，很多伤情本是可以避免的，但
却因为国家队的安排失当而被加重。

像朱辰杰和杨泽翔，虽然只是作
为主力而各踢了两场以及一场世预
赛，受伤怪不到国足比赛头上。但，究
其根本，和足协为了国家队比赛而刻
意压缩联赛赛程却有着直接的关系。
两人都是过于疲劳所致，而疲劳恰是
因为赛程过于密集。像被称作申花本
赛季最艰苦的阶段，申花要在18天之
内踢6场比赛，正常赛程何至于此？
正是因为足协为豪赌世预赛而安排了
和国际通用做法背道而驰的过长集训
期，联赛赛程才被改得一片乱象。既
是争冠热门也是国脚大户的申花与海
港深受其害。两队的多名国脚不得不
全力以赴踢完国家队赛事后又在各个

密集的赛程中继续拼尽全力，受伤岂
能避免？

申花、海港和山东队，除了联赛和
足协杯之外还要踢更高强度的亚冠精
英赛。足协早已知悉，但却不主动调
整赛程，让三支球队都在三线、加上国
家队则是四线作战的煎熬中不停消
耗。而当联赛结束之后，三队又突然
可以心无旁骛地只踢亚冠了，这同样
不是正常的比赛节奏。没有科学合理
的保驾护航，足协又怎能指望三支球
队在亚冠中为国争光？

受伤的已经伤了，可没伤的会不
会伤还在两讲。足协此次为了避开所
谓的负面舆情而没有选择包机，让国
脚们不得不乘坐十多个小时、再来一
次澳大利亚国内转机的民航前往比赛
所在的阿德莱德，为所有国脚凭空添
了不必要的疲惫。本就胜算不高的比
赛，远征还如此劳师。足协这么做，不
仅矫枉过正，势必也让那些还健康的
国脚们增加了受伤的风险。
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